

El cambio de rumbo en la política yanqui

Las últimas noticias de los Estados Unidos reflejan un ambiente favorable a la anulación de la llamada ley de Neutralidad. La propuesta tiene al parecer, el apoyo del presidente y de la mayoría que colabora con él en el Senado.

Si esto ocurre se habrá cumplido uno de los objetivos principales de la política exterior de Roosevelt y los problemas de Europa presentarán un nuevo cariz.

En estas notas nos hemos referido varias veces a la lucha que sostiene en el seno de la política norteamericana dos tendencias antagónicas: la de los aislacionistas, que encarnan los primates financieros con sus boleros políticos y la de los pacifistas activos, a la cabeza de los cuales está el presidente Roosevelt. Los partidarios del aislamiento de los Estados Unidos, por lo que atañe a la suerte de Europa, tenían a su favor las decepciones que la paz de Versalles sembró en la opinión norteamericana. Los yanquis que hicieron la guerra y forjaron después la paz fueron los que soportaron el peso de la reconstrucción económica de las naciones que habían participado en la lucha lo mismo las vencedoras que las vencidas. El problema de las deudas que no se ha resuelto todavía promovió la retirada de los Estados Unidos de la Sociedad de Naciones y acrecentó el escepticismo de los políticos norteamericanos sobre un arreglo eficaz de los asuntos europeos. Fue entonces cuando retoñó con pujanza extraordinaria el panamericanismo. Durante el mandato presidencial de Hoover la mayoría de los yanquis coincidían en la fórmula de Monroe y la amplia iba hasta considerar que solo les importaba las cuestiones del continente sin que las graves diferencias de los países europeos despertasen en los norteamericanos otro sentimiento que el de la curiosidad.

Roosevelt se encontró con ese estado de espíritu. Sus cualidades de gran político le hicieron solidarizarse con esa corriente tan americanista, aun estando convencidos de que los Estados Unidos no podían permanecer ajenos al rumbo de los acontecimientos internacionales, ligados por intereses y sistemas comunes. Pero por intereses y sistemas comunes. Pero con sabia previsión fué preparando a su pueblo para convencerle de que el equilibrio de los grandes ideales democráticos dependían también de su esfuerzo. Se votó la ley de Neutralidad, pero el propio presidente se encargó de invalidarla en la práctica dejándola en suspenso con motivo del conflicto de Extremo Oriente. La guerra chinojaponesa abrió los ojos a los yanquis incluso a los más rebeldes partidarios del aislamiento norteamericano. Los ataques japoneses a los intereses norteamericanos, los reiterados ataques cometidos contra los barcos yanquis por los nipones y la amenaza evidente del ideal expansionista del Japón a costa de la influencia norteamericana en Oriente hicieron cambiar las convicciones de América en materia de política internacional. Vieron allí que la acción japonesa está ligada a la del fascismo europeo, cuando disimula la orientación

¡Viva la República! Parte de guerra

El Jefe del Gobierno pronunció anoche un vibrante discurso

«¡Militares, Comisarios del Ejército — dijo el doctor Negrín — continuad vuestro brillante historial y resistid, que el Gobierno os dará medios para ello! ¡Españoles, seguridad en el triunfo! ¡Viva la República! ¡Viva España!

Barcelona. — A las once de la noche se ha dirigido por radio al pueblo español el Jefe del Gobierno.

El Ejército invasor — comenzó diciendo — ha emprendido una ofensiva violentísima. Por la forma de realizarse se refleja la prisa angustiosa que tiene el invasor para modificar en su favor el mapa de España antes de que le asfixie la ola de indignación que se extiende por el mundo ante la criminal conducta de los agresores a pueblos pacíficos; indignación que de día en día reviste proporciones arrolladoras. Pero en esta misma prisa de los que pretenden convertir nuestra patria en una colonia, radica la forma de su fracaso.

imperialista del eje Roma-Berlin—Tokio.

Se encontraron también los Estados Unidos con la propaganda italoalemana en la América hispana. Y con algo más que la propaganda: el Brasil, Argentina, Chile, Perú y Uruguay, han sido minadas por los «trusts» alemanes e italianos que intervienen ya en la vida interna de aquellas repúblicas y amenazan con desplazar a los Estados Unidos de posiciones a intereses que constituyen toda la tradición política y económica del panamericanismo. Hitler y Mussolini especulan con el tópico antiyanqui y ofrecen a algunos pueblos manumirlos del despotismo financiero de Norteamérica, con la idea clara está de sustituirlo apropiándose de riquezas y materias primas.

Esos son los motivos «materiales» de la evolución que se aprecia en la política exterior norteamericana. Hay otros motivos ideales. Roosevelt, que posee un concepto claro de los valores morales de la democracia rechaza los métodos fascistas que consagran el latropecio al derecho y la inconsistencia que los compromisos adquiridos. Los demócratas yanquis ven que un mundo asentado sobre la violencia y la injusticia es una aberración. Quieren también defender la paz y los principios de la civilización política. Si esta tendencia prevalece no hace falta ser profeta para prever un cambio profundo en el panorama de la política mundial.

Estados Unidos se inclina a la colaboración con las democracias europeas y eso quiere decir que éstas podrán hablar alto y fuerte a los agresores.

porque nuestro glorioso Ejército y el pueblo español se encargan de convertir la prisa en pausa. Nuestros soldados se han visto obligados a abandonar posiciones, pero lo han hecho después de haber opuesto una resistencia sobrehumana a los ataques combinados de la aviación, la artillería y los tanques extranjeros. El Ejército invasor ha podido comprobar que no es empresa fácil arrollar a un Ejército como el nuestro, formado por españoles que defienden la dignidad y la independencia de su país. En el Alto y en el Bajo Aragón, nuestros soldados están llevando a cabo proezas que superan a cuantas han quedado registradas en la Historia. Hasta la Prensa extranjera que nos es hostil, ha tenido que reconocer con qué tesón, con qué bravura, el Ejército republicano ha soportado las avalanchas de fuego de la aviación y de la artillería extranjeras, como nuestros soldados han hecho frente impávidos a los centenares de tanques de los invasores, cómo se han dejado aplastar por ellos antes que dejar franco el paso de nuestras posiciones. Todo nuestro pueblo vibra de orgullo ante esta gesta heroica, que demuestra que sus soldados saben hacer honor a su condición de españoles.

Este reflejo es el reflejo de la voluntad de todo un pueblo que hace fracasar los planes enemigos. Todo cuanto hay de sano y de glorioso en nuestro pueblo participa de ésta, porque sabe lo que significaría quedar reducidos a la vil condición de vasallos coloniales del fascismo italiano y alemán. El Gobierno recibe continuamente de todos los rincones de la España republicana, testimonios de adhesión y de estímulo para proseguir sin desmayo la lucha hasta la victoria, comprobación de que el pueblo español está en pie de guerra. Esta adhesión constituye un caudal inagotable de energías, que el Gobierno recoge y sabrá utilizar, por que quiere y puede demostrar a su pueblo que sabe ser un Gobierno de guerra, y aumentará los efectivos de nuestro Ejército, recogiendo las inestimables aportaciones de voluntarios que se le hacen.

Los obreros especializados estarán encuadrados en Brigadas de fortificaciones y así se creará una barrera de cemento y soldados, contra la que acaben por estrellarse los enemigos de España, del Mundo civilizado y de la paz. Se procederá implacable

mente contra los cobardes, contra los pusilánimes, contra los que no estén a la altura de la gesta magnífica que está escribiendo el pueblo español. En la lucha contra ellos está el Gobierno al frente y yo a la cabeza. El entusiasmo de nuestras fuerzas es incalculable. En la retaguardia hay millones de españoles que no quieren ver a su patria en poder de extranjeros, y en las filas de su Ejército se acrecienta el sentimiento patrio, el anhelo ferviente de que la República prevalezca por encima de todo, dispuestos a asegurar la independencia de España. Somos más que ellos, luchamos por una causa sagrada. Al pueblo que nos alienta y anima, el Gobierno le asegura que no es éste un Gobierno de pactos, componendas, ni arreglos. Que el en cargo que recibió de constituirse en defensor de la independencia de la patria, lo cumplirá sin una vacilación, sin una flaqueza, firmemente, y ello no sólo por el principio de hacer honor a un compromiso contraído, sino porque está convencido de que resistir es vencer.

La situación militar es difícil, no trato de ocultarlo. Pero la dificultad no es por fortuna invencible. Resistir. Las dos naciones que han provocado primero la contienda civil y convertido luego en guerra de invasión, tratan por todos los medios a su alcance de acelerar las etapas. Tienen prisa por acabar con la independencia española, convencidos, como lo estamos, de que el tiempo juega contra ellos. Cada día de resistencia es un día que se gana para España. Las seguridades que el Gobierno ofreció a los combatientes en orden a material, no son vanas. Si hay resistencia, habrá material.

Repetíamos una vez más, por si hay quienes quieran entenderlo: Nuestra guerra no es una guerra de ideologías, no es una guerra civil; es una guerra de invasión para convertirnos en cipayos de dos naciones débiles; para apoderarse de nuestras riquezas, de nuestras explotaciones y de nuestros recursos. Aquí no se ventila ninguna ideología; lo que ahora ocurre en España es el preludio de una lucha por la hegemonía y el dominio de Europa primero, y del mundo, después. Por eso España, que tan extraordinario esfuerzo realiza con su actitud heroica, defiende en su suelo al mundo entero.

España sabe morir con heroísmo antes que entregarse, y un pueblo

Ministerio de Defensa Nacional

En el Este nuestras tropas, en lucha al arma blanca, consiguieron desalojar a los facciosos de unas posiciones, y rechazaron por completo ataques facciosos, permaneciendo intactas nuestras líneas

Y en Andalucía son rechazados vigorosamente cinco ataques enemigos por el Ejército republicano, que combatió con excelentísima moral. Los rebeldes dejaron en el campo trescientos cadáveres

Ejército de Tierra

Barcelona. (teléfono). — Comunicado de anoche.

ESTE. — Ha seguido combatiendo se hoy muy sangrientamente en las proximidades de Fraga

De madrugada, nuestras tropas, en lucha al arma blanca consiguieron desalojar a los facciosos de unas posiciones desde las cuales dominaban la ciudad y el río. La pelea ha tenido varias alternativas en el curso del día.

Al sur del Ebro, el enemigo atacó muy fuertemente en dirección a Monroyo y carretera de Aguaviva a Zorita, logrando ocupar la Muela de Toloella, de la que fué desalojado en un contraataque.

En el sector de Caspe se rechazaron por completo ataques facciosos permaneciendo intactas nuestras líneas.

EJERCITO DE ANDALUCIA. — Muy a primera hora de la mañana, el enemigo inició un ataque contra algunas posiciones ocupadas por nosotros en el sector de Alcaudete. Esta acción ofensiva fué apoyada por aviones, tanques y mucha artillería, elementos éstos que actuaron contra Cierzos y Cornicabra. Dicho ataque, así como otros cuatro que sucesivamente se emprendieron los rechazaron vigorosamente las tropas republicanas, que combatió con excelentísima moral. Los rebeldes sufrieron gran quebranto, dejando delante de las posiciones que inutilmente pretendieron conquistar cerca de trescientos cadáveres.

En los demás Ejércitos sin novedad.

que se inspira en esta moral tan elevada, no puede ser vencido.

Algunos países, al mirar a España y contemplar su titánico esfuerzo, no olvidan que si aquí triunfara el fascismo, tendrían a sus espaldas un ejército de un millón de hombres que caería sobre ellos con potencia arrolladora en el momento en que las circunstancias lo demandasen. Seamos dignos de la confianza que

En nosotros han puesto quienes comprenden el significado de nuestra lucha y mostremos al mundo entero el ejemplo emulador de posteriores conductas.

¡Todos a la lucha, para la que hemos de movilizar todas nuestras energías! ¡Militares, Comisarios del Ejército, continuad vuestro brillante historial y resistid, que el Gobierno os dará medios para ello!

¡Espanoles, seguridad en el triunfo! ¡Viva la República! ¡Viva España!

El general Balatti afirma cínicamente que la campaña de España es una continuación de la de Abisinia

El cinismo italiano alcanza proporciones fabulosas. Acabará siendo tan monstruoso como la cobardía de los que lo toleran. Ahora mismo, cuando Chamberlain se afana por mantener unas esperanzas que Mussolini procura no defraudar, ya que su «contertulio» se conforma con poco, en la revista «El Mediterráneo», que se publica en Roma el general Ambrosio Balatti, que intervino en la campaña de Etiopía y que ha mandado fuerzas en nuestra península, escribe cínicamente:

«Ya es hora de que el mundo se entere de que la campaña de España es una prolongación de la campaña de Abisinia. Nosotros necesitamos imponer nuestra influencia a los españoles porque si no jamás lograremos que el Mediterráneo sea el lago italiano de que habló el Duce. Por eso ayudamos a Franco.»

Le falta añadir: «Por eso ayudamos al Peralta si hiciera falta buscar otro bandido que nos garantizara mejor la colonización de España.»

Las afirmaciones de Ambrosio Balatti no turbarán las conciencias en Salamanca. Por una razón: porque en Salamanca no quedan conciencias. Pero, ¿no alterarán el pulso a Chamberlain? Ahí tiene la verdad de su despótico amigo. Una verdad suscrita por un general «legionario» y autorizada por la censura de Prensa que ejerce severamente el ministro Starace. Para que el Mediterráneo sea un lago italiano, no basta con que nuestro litoral oriental deje de ser español; hace falta también que Inglaterra pierda las llaves de Suez y de Gibraltar. Hace falta que los marinos de la Home Fleet enfunden los cañones, arrien la bandera de la que fué soberana de los mares y renuncien para siempre a las que hasta ahora llamaron rutas imperiales...

Esto lo sabe el pueblo inglés, y por ello retirará a los gobernantes que no saben defender los intereses de la Gran Bretaña.

Ha quedado constituida la primera División de la juventud

BARCELONA. — La Ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas ha publicado un comunicado dando cuenta de que ya ha quedado constituida una de las dos Divisiones voluntarias. La segunda División estará completa en el plazo fijado. Esta primera ha quedado compuesta con la siguiente aportación: Fonseca (Tolosa), 1.000 jóvenes; Madrid, 643; Alicante, 1.867; Valencia, 1.108; Jaén, 1.100; Albacete, 1.246; Castellón, 106; Murcia, 152; Castuera, 205; Ciudad Real, 104; Guadalajara, 500; Almería, 140; Baza (Granada) 150 y Barcelona, 850.

FABRICA DE ARTICULOS DE PIEL Y VIAJE MONTSERRAT

Castaños, 18.-Teléfono 2274 —Alicante

Continúan celebrándose en la provincia, con gran entusiasmo, los actos antifascistas

EN VILLENA

Durante la pasada semana se ha puesto de manifiesto el fuerte y arrojado espíritu antifascista de Villena. Una imponentísima manifestación recorrió las calles de la ciudad, después de la hora del trabajo, en la que, más de diez mil manifestantes expresaron fervorosamente su fe en el triunfo de la República.

Por la noche, en el teatro Chapí, se celebró un grandioso acto en el que intervinieron representantes de todo el Frente Popular.

Lassa Vega, de Izquierda Republicana, hizo una exposición de la situación actual contrastando las incidencias de nuestra lucha. No hay que desmayar —dice— por muchos reveses que tengamos, pues no hay que olvidar que el 18 de julio de 1936 el proletariado español no disponía más que de unos pechos lacerados y unas escobas. Se refiere al último combate de nuestra escuadra en el que los facciosos perdieron el «Balears», huyendo los restantes del fuego de nuestras unidades. No hacían más que rendir honor a la eterna cobardía del clásico militarote español. Por eso nuestros bravos marinos han bautizado a la escuadra facciosa con el apodo de «La Lola», parangoneándolo con la famosa copia de «La Lola se va a los puertos». Es to es lo que justamente hacen los buques piratas después de comprobar que somos capaces de hacerles frente.

Carmen Camaño, del Partido Comunista, propugna por una acción común en pro de la construcción de refugios. Hace un llamamiento a la mujer para que se incorpore a las tareas de la guerra, ocupando los puestos que los hombres dejan vacíos. Luchad contra la «quinta columna», que hace su aparición en todos los órdenes de la vida, aplastando, donde quiera que se encuentre, al bulista, el enemigo de la clase trabajadora.

Segundo García, de la C. N. T., por el Frente Popular Antifascista de Alicante, ataca con certeras frases a los bulistas que en estos momentos no descansan, tratando de desmoralizar a nuestra retaguardia. Alienta al pueblo de Villena para que secunde el maravilloso esfuerzo del pueblo español, acatando con singular disciplina las órdenes del Gobierno. Donde más descaradamente actúa el enemigo de los trabajadores es censurando la política de Abastos que lleva nuestro Gobierno y todos los Consejos municipales. No hay que olvidar, que éste es el problema que más preocupa a los rectores de los pueblos, y todos, sin distinción, deben prestarles su incondicional apoyo. Termina comparando las angustias y dolores de la guerra con el alumbramiento de una mujer, señalando que tras el desgarramiento de los tejidos viene la tranquilidad y la alegría.

Villata, en nombre del Partido Socialista y U. G. T., comienza diciendo que estos días la «quinta columna» se mueve, encontrando eco sus campañas en los espíritus timoratos que han dado pábulo a las murmu-

raciones de estos días.

Los sucesos del Este son reveses de la guerra, exactamente iguales a los producidos en otras ocasiones. Compara estos momentos a los que vivió Madrid en noviembre de 1936.

El pueblo español paró a las mismas puertas de Madrid la invasión italoalemana, y como entonces tampoco pasarán ahora por el Este. Ningún invasor —dice— ha pisado un palmo de territorio catalán. Los frentes están restañados, reconstruidos y no pasarán más adelante, como no pasaron en Madrid. Exhorta a todos a que acaten las órdenes del Gobierno legítimo de la República, que hoy más que nunca tiene la seguridad del triunfo. El problema de nuestra guerra no es de hombres, sino de elementos bélicos, y el Gobierno dispone hoy de elementos de producción, que es necesario que se superen. Los de ayuda están en relación directa con nuestra capacidad de resistencia. Hay que pensar que no existe otra idea que la de nuestro triunfo. La hora de los pactos ha pasado. Nadie cree en eso. Hasta en las Cancillerías europeas, que se abrigaba esta idea, hay ha quedado descartada, y sólo se ve nuestro triunfo inminente.

Hace elogio del Presidente de la República y del ministro de Defensa Nacional, exaltando el magnífico espíritu de esas dos personalidades, que lo dieron todo a la causa de la libertad.

Termina diciendo que hay que resistir, que tras la resistencia está nuestra victoria.

Blanquet, que preside, resume con unas ligeras palabras, dando fin al acto dentro del mayor entusiasmo.

EN FLOREAL DEL RASPEIG

Organizado por el Frente Popular de esta localidad, se celebró el pasado domingo un grandioso mitin antifascista en el que tomaron parte los siguientes camaradas:

Lozano, por la U. G. T. que expuso acertadamente la necesidad de atender a la defensa pasiva, recomendando a la vez la unión de todas las organizaciones antifascistas.

Gonzalez Corona. Este camarada, que habló en nombre de la Agrupación Socialista de este pueblo describió en atinados párrafos la situación actual, que, si bien es crítica —dijo— no debe apurarnos en demasía, porque el triunfo será de la razón y la justicia y como a nuestro Gobierno le asiste la justicia y la razón quieren o no quieren el triunfo ha de ser del Gobierno.

El camarada Ballester, en representación del Partido Comunista, expresó con gran acierto y energía los crímenes que el fascismo invasor está cometiendo en nuestra España, enalzando el espíritu del proletariado español, que sirve de ejemplo en el Mundo entero, y recomendó la unión sincera de todos los partidos de izquierda y centrales sindicales para evitar que el fascismo internacional pueda clavar su pezuña en nuestra Patria.

Por último habló el camarada Antonio Martínez, afiliado a la C. N. T. y

como presidente del Frente Popular de la localidad, quien en términos acertados hizo el resumen de lo anteriormente manifestado y con emotivas palabras dedicó un fraternal saludo a todos nuestros compañeros que luchan en los frentes por defender la libertad e independencia de nuestra querida España ocupándose también de asuntos locales y de la defensa pasiva, que tan necesaria se hace en estos críticos momentos.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos. El acto fué acertadamente presidido por el veterano y gran republicano Mariano Botella, quien al terminar dió vibrantes vivas a la República y al Frente Popular, que fueron contestados por el numerosísimo público que llenaba el local.

EN GRANJA DE ROCAMORA

En el teatro de este pueblo se celebró un acto de afirmación antifascista en que intervinieron Filomeno Ferrándiz, la J. S. U.; José Antonio Rocamora, por el Radio Comunista; Pablo Gil Castilla, por la U. G. T.; José Cascales Lifantes, por el Frente Popular y José Rocamora Ramón, presidente del Consejo Municipal. José Rocamora Bernabeu, capitán de Sanidad, leyó una poesía.

El acto resultó muy brillante. Todos los oradores coincidieron en ayudar al Gobierno de la República para que pueda conducirnos a la victoria.

Se acordó enviar telegramas de fervorosa adhesión a los gobernantes.

Acto de clausura de la III Conferencia del Partido Comunista

Pronunciaron importantes discursos, Antonio Guardiola, que preside; Francisco Ferrer, obrero textil, de Alcoy; Lupe Cantó, obrera textil, de Alcoy; Jacinto Alemañ, Secretario General del Partido Comunista de Alicante; José Cañizares, de la Federación Provincial de la U. G. T.; Luis Arraez, de la Federación Provincial Socialista; Segundo García, de la C. N. T.; Rodrigo Lara Valledo, del Comité Central del Partido Comunista; hizo el resumen el presidente, caamrada Guardiola.

Todos los oradores estimularon el espíritu antifascista y señalaron normas para la victoria rotunda de la República.

A todos los afiliados Izquierda Republicana de Madrid

La labor de propaganda y organización que Izquierda Republicana desarrolla y ha de desarrollar, es cada vez más importante en los momentos actuales, precisa que todos los correligionarios y simpatizantes den el calor y la ayuda que se requiere.

Para mantener la organización todos sus servicios hace falta dinero y el Partido reclama de todos un esfuerzo más para poder realizarlos. Todos los republicanos y simpatizantes que no hayan contribuido, están en el deber de hacerlo, enviando los donativos en la Agrupación Municipal de Izquierda Republicana (Avenida de Rusia 3).

Los que residen accidentalmente en Alicante pueden hacerlo directamente por giro postal a esta Agrupación.

Consejo Municipal de Alicante

AVISO

Por el presente se hace saber a los particulares se abstendrán de acudir al primer de abril próximo por paja a la provincia de Alicante. Los que en lo sucesivo tengan necesidad de abatecerse de dicho lote lo solicitarán este Consejo Municipal el cual elevará las peticiones a la Dirección General de Ganadería que determinará las cantidades que deben ser enviadas.

Lo que se hace público para el conocimiento y cumplimiento de lo dispuesto por el Ministerio de Agricultura.

Alicante 29 marzo 1938.—El presidente del Consejo, Santiago Martínez.

Hoy han sido cursados los siguientes telegramas: Presidente Consejo Ministros de Cataluña. En nombre Consejo Municipal esta capital y mio propio pláceme expresar ante V. E. mi absoluta identificación con el Gobierno de la República que defiende libremente al pueblo español contra invasores enemigos. Salud. Santiago Martínez, presidente Consejo Municipal.

Ministro Defensa Nacional. En representación este Consejo Municipal, del pueblo alicantino como Alcalde expreso a V. E. mi absoluta adhesión para continuar apastamiento fascismo invasor. Salud. Santiago Martínez, presidente Consejo Municipal.

29-III-38.

Almacenes "El Aguila" Colectivizados

ALTAMIRA, 2.—ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y pañuelos, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, niño, ballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada
¡Precios mínimos y calidades máximas!

ULTIMA HORA

Importantisima nota del Ministerio de Defensa Nacional

En la que se prueba, de manera contundente, la participacion de Italia y Alemania en la guerra española

Barcelona. — Los servicios del Ministerio de Defensa han podido recoger y comprobar nuevos datos sobre participación de elementos extranjeros en la guerra de España. Los datos, muy incompletos, que se refieren sólo a las últimas semanas, son los siguientes:

PERSONAL DE AVIACION

El 27 de febrero salieron de Totow junto a Stralzand, veintiocho aviadores alemanes para España, utilizan dos Junkers 86, que en viaje directo llegaron a Burgos. El 28 marcharon, en vuelo directo, a Portugal, donde pasaron a la zona facciosa, 80 pilotos alemanes de la escuela de Aviación Magdeburgo. El 19 de marzo partieron del aeródromo Zeilzorf cincuenta y cuatro aviadores también alemanes.

En la actualidad estudian en la Escuela de Aviación de Luneberg, 85 individuos, que este mismo mes, serán enviados a España.

El día 16 entró en Sevilla el mercante «France Fascio», conduciendo 250 aviadores, tropas y material. El 2 de marzo atracaron en los muelles de la ría de Bilbao, barcos con tropas alemanas. Antes de desembarcar éstas los curiosos que se encontraban en las proximidades de los sitios del atraque, fueron obligados a retirarse.

El 1 de marzo llegaron a Cádiz los barcos mercantes españoles «Andraca-Mendi» y «Júpiter», escoltados por dos destructores italianos y por varios aviones. Y el 11 arribó al mismo puerto el buque hospital italiano «Trieste». Los cuatro buques referidos traían 4.500 soldados de infantería, 800 camisas negras y noventa y tres de bombardeo; cinco tanques grandes, diez pequeños, cuatro ambulancias sanitarias, tres camiones cisternas para petróleo, ocho chasis de camiones grandes, 300 de aviación de enorme tamaño y muchas cajas con cañones ligeros, ametralladoras y proyectiles. Asimismo los destructores italianos que iban prestando servicio de escolta, desembarcaron cajas del mismo material.

El dieciséis llegó a Cádiz el buque español «Mar Negro», escoltado por el destructor «Velasco» y un buque menudito, con material de guerra también de procedencia italiana.

El 19 un barco de guarro italiano desembarcó en Cádiz cartuchería y fusiles. El día 11 fondearon en Algeciras dos barcos mercantes 71 técnicos militares, los cuales salieron seguidamente para Zaragoza.

Los días 11 y 13 el correo de Ceuta condujo a Algeciras tropas moras. En la segunda de estas expediciones llegaron 240 muchachos de unos 16 años, destinados a los frentes.

Es de advertir que aún prosiguen las facciosas reclutando indígenas en la zona francesa de Marruecos. El 6 de marzo llegaron en camión a Alcazaquivir, procedentes de Moxerah, 300 indígenas pertenecientes a cábilas francesas de aquella región, y los cuales fueron alistados en el grupo de Regulares.

El día 11 de marzo, a las ocho, en traron en Cádiz dos mercantes ita-

lianos, que descargaron 40 camiones de gran tonelaje, máquinas, material y municiones.

En Bilbao, tres barcos alemanes descargaron cañones desmontados de 28 centímetros. Todas las semanas llegan expediciones de municiones de artillería de la misma procedencia. Este tráfico suele protegerlo el crucero alemán «Sndim».

Los pueblos del norte de España son utilizados en gran escala para la descarga de material de guerra alemán, con el que vienen muchos artilleros y técnicos. A Pasajes llegaron treinta piezas de artillería para emplazarlas a lo largo de la frontera francoespañola, donde se verifican, a toda prisa, obras de fortificación. Muchos alemanes de los que llegan al norte traen consigo a su familia. Sólo en Pasajes han desembarcado ya las familias de 300 oficiales alemanes.

En Villa Albucemas, un buque alemán dejó el día 8 mucho trigo y tres baterías del 15 y medio, que se están instalando en Morro Viejo. El seis arribó a Ceuta un mercante alemán que descargó gran cantidad de municiones que fueron trasbordadas al día siguiente al correo de Algeciras. El diez y siete, el buque alemán «Porto» desembarcó en Sevilla material de guerra. El 20 hizo lo mismo el «Catarina», de la misma nacionalidad, en Motril. El siete se registró en Alcazaquivir la presencia de siete militares alemanes, procedentes de Tetuán, los cuales salieron 24 horas más tarde hacia una ciudad facciosa. Parece que se trata de técnicos que tienen el encargo de estudiar y reforzar la defensa de la frontera franco-española de Marruecos, hacia la cual se están enviando bastantes tropas.

MARINA

Italia acaba de enviar a las costas españolas del Mediterráneo veinte «Vedettes» de doce metros provistas de dos motores «Issota Fraschini», de 500 caballos. Estas embarcaciones, que alcanzan velocidades de 85 kilómetros por hora, están armadas de dos tubos lanzatorpedos de 250 kilos. Salieron de Italia en grupos y se dedican al hundimiento de los navíos que aprovisionan a la España republicana. En Cádiz ha sido advertida la presencia de dos flotillas de submarinos, una de tipo pequeño y otra de tipo grande. Las tripulaciones, que son por completo alemanas, no usan uniformes.

EXTRANJERO

COMENTARIOS DE LA PRENSA DERECHISTA INGLESA

Londres. — La atención de la Prensa se concentra en la cuestión del Mediterráneo y de informar sobre el avance de las negociaciones entre Chamberlain y Mussolini. La Prensa derechista refleja el deseo de que el conflicto español termine prontamente para evitar complicaciones internacionales. Estos periódicos esperan que Francia no tardará en adherirse al acuerdo anglo-italiano.

El «News Chronicle», dice: «La victoria de Franco es una cuestión de grandísima importancia para Mussolini y Chamberlain por las siguientes razones: Porque Mussolini quiere terminar el acuerdo con Londres antes del 3 de mayo, fecha de la visita de Hitler a Roma, y porque Chamberlain desea que las tropas italianas se retiren de España antes de la firma de ese acuerdo.»

En otro artículo, el mismo periódico liberal, dice que Chamberlain ha ofrecido muy cortésmente a Italia el territorio español y una preponderancia en el Mediterráneo Occidental. A este regalo agregará Chamberlain, como espera Mussolini, un sustancioso empréstito para explotar Abisinia.»

DE LA «GACETA»

Barcelona. — La «Gaceta» publica una orden de Instrucción Pública creando una Junta Delegada de Extremadura con domicilio en Cabeza de Buey a los fines de la conservación del Tesoro artístico.

Por otra comunicación de comunicaciones se resuelve que continúe en vigor los actuales pases de libre circulación en los ferrocarriles.

SOLIDARIDAD CON LA ESPAÑA REPUBLICANA

Barcelona. — Ha salido de París una caravana compuesta de 66 autocamiones en los que los antifascistas de Francia y Bélgica nos envían 840 toneladas de alimentos y vestuario.

Esta caravana representa la más importante ayuda de orden material que hemos recibido de ambos países. El detalle es el siguiente: 250 toneladas de patatas; 12 de judías; 138 de harina; 16 de bacalao; 150 de azúcar; 12 de leche condensada; 2 de chocolate; 3 de carne en conserva; 30 de pan y 175 de víveres y vestuario.

Estos géneros han sido cargados en París y en diversas ciudades y pueblos en general.

A Francia corresponden 780 toneladas y 60 a Bélgica.

DE LA VIDA PERIODISTICA

Barcelona. — Por motivos de salud ha dejado la dirección del periódico barcelonés «La Humanité» don Mariano Rubio Tuduri.

El Jefe del Gobierno cambio impresiones con los representantes del Frente Popular y de las Centrales Sindicales

Barcelona. — El Presidente del Consejo reunió ayer mañana a las diez a los representantes del Frente Popular y de las Centrales Sindicales.

El doctor Negrin dió cuenta de la situación en un amplio informe, haciendo ver que su carácter crítico aconseja una serie de medidas que, por parte del Gobierno, han sido ya acordadas, pero que necesitan el conocimiento y el apoyo de las organizaciones del Frente Popular y de las Sindicales.

Fundamentalmente, expuso el señor Negrin la imperiosa necesidad de secundar los planes del Gobierno con un trabajo intenso en las industrias de guerra y en la producción de materias primas, en los transportes en las fortificaciones, en el alistamiento de voluntarios, y con una vigilancia celosísima en la retaguardia, cuya moral importa mucho que no sea quebrantada por las maniobras de los derrotistas.

El Gobierno—añadió—se siente seguro de que contando con la enérgica colaboración de la clase trabajadora y de la ciudadanía liberal de los republicanos, las condiciones de la lucha se modificarán a favor de la República.

Los delegados hicieron diversas indicaciones al Presidente, que éste admitió, para llevarlas a la práctica, y ofrecieron con entusiasmo secundar la obra del Gobierno con los sacrificios que sean precisos hasta conseguir el rendimiento y la disciplina que la gravedad de las circunstancias requieren.

Para darle forma a esta colaboración, se reunieron ayer tarde las delegaciones aludidas.

GRANDES ACTIVIDADES DE LOS JOVENES ANTIFASCISTAS

Cuenca. — Las organizaciones juveniles de la provincia han constituido el Consejo Provincial de la Alianza Juvenil Antifascista que inmediatamente ha emprendido una intensa campaña de propaganda en torno a las tareas del momento habiendo comenzado la movilización de todos los jóvenes hasta en los pueblos más apartados.

SE HA ACORDADO ELEVAR EL PRECIO DE LOS DIARIOS A VEINTICINCO CÉNTIMOS

Valencia. — Reunidos los representantes administrativos de la prensa valenciana han acordado elevar el precio de los diarios a veinticinco céntimos el ejemplar a partir del próximo primero de Abril.

SENTENCIAS CUMPLIDAS

Barcelona. — Esta mañana en los fosos del Montjuich fué ejecutada la sentencia de muerte impuesta contra Carmen Tronchoni, José Bielsa, Elias García Bravo, José Díaz Martínez, José García Rosendo y Francisco Casademunt Anglada.

ENTREGA AL MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL DEL PRODUCTO DE UNA SUSCRIPCION

Barcelona. — El Secretario general de la U. G. T. Rodriguez Vega, el secretario adjunto Amaro del Rosal y el redactor jefe del diario madrileño «Claridad» Carlos Pérez han entregado al ministro de Defensa Nacional un cheque por valor de 50.000 pesetas producto de la suscripción popular abierta entre los madrileños para regalar un avión de oro trofeo de la victoria a la Gloriosa aviación republicana.

Por las circunstancias actuales no ha podido cumplirse el deseo de los organizadores y han decidido entregar el producto importe de la suscripción al señor Prieto para que éste haga de esta cantidad el uso que estime más conveniente.

EN VALENCIA HA OCURRIDO UN DOLOROSISIMO ACCIDENTE

Valencia. — E nel cruce del camino de Barcelona con la línea férrea de Meliana chocó un tren eléctrico con un camión cisterna cargado de gasolina.

A consecuencia del choque se inflamó el combustible propagándose rápidamente el fuego a los coches de viajeros.

Por la rapidez vertiginosa del incendio solo una parte del pasaje se pudo salvar. Con gran premura acudieron en auxilio de los pasajeros numerosos transeuntes y los conductores de camiones que en aquel momento pasaban por el lugar del suceso. Los bomberos llegaron igualmente con toda urgencia, pero los efectos de la gasolina ardiendo hubieron de limitarse a evitar que el incendio se propagase.

Varios carabineros que presenciaron el accidente organizaron el salvamento de las personas que habían quedado en los vagones incendiados.

En los primeros momentos fueron salvados varios pasajeros con quemaduras de poca consideración y siete graves.

Cuando el incendio fué extinguido se pudo comprobar el alcance del siniestro. En el interior del tren habían 21 cadáveres horriblemente desfigurados por las quemaduras.

En el Hospital fueron curados otros seis heridos graves y dos de ellos fallecieron al comenzar a ser atendidos por los médicos de guardia.

La mayor parte de los cadáveres no han podido ser identificados por estar totalmente carbonizados.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE CHECOSLOVAQUIA

Paris. — Vuelve a estar sobre el tapete de la política internacional la cuestión de Checoslovaquia.

Madame Tabouis escribe en «L'Oeuvre»:

Se cree generalmente que Alemania actuara frente a Checoslovaquia únicamente con palabras amenazadoras durante todo el periodo del plebiscito de Austria. Pero a partir del 11 o 12 de Abril será cuando se precipite su acción.

El discurso de Chamberlain molestó a los alemanes y les obligó a realizar todos los esfuerzos sobre las posibilidades de las organizaciones internacionales de Checoslovaquia más bien que con amenazas de «putcha».

De todos modos lo que parece cierto en Berlin es que Hitler ha dado órdenes para que antes de Junio se hayan logrado decisiones satisfactorias.

DICE «DAILY HERALD»: «HAY QUE OTORGAR AL GOBIERNO ESPAÑOL SU LEGITIMO DERECHO A COMPRAR ARMAS»

Londres. — La prensa liberal desata un comunicado del ministro de Defensa Nacional español denunciando las recientes llegadas de refuerzos italianos y alemanes.

Por su parte el «Daily Herald» dice: Hay que otorgar al Gobierno español su legítimo derecho a comprar armas. Italia y Alemania están haciendo la guerra con Franco. La no intervención es como una comedia y un embuste.

Se van a instalar varios museos para recoger los objetos artísticos de Valencia

Valencia. — Han causado excelente impresión unas declaraciones hechas por el director general de Bellas Artes, don José Renaud, al presidente de la Junta Delegada del Tesoro Artístico Nacional, referente a la creación de un Museo que dé cumplimiento marco a la vigorosa calidad artística de la región valenciana.

El técnico de la expresada Junta, señor Matéu informó al señor Renaud del proyecto de la misma para la instalación y conservación de la riqueza artística utilizando diversos edificios de la capital valenciana, tales como el Palacio de Dos Aguas, que sería convertido en Museo de Arte Barroco, Traje Regional y Cerámica; la Casa de Caro, que se convertiría en la Casa del Pintor López y Museo Romántico; la iglesia del Milagro, que podría ser Museo de Azulejería y retablos de santos, cuya colección es única en el mundo, y el Jardín de Monforte, que sería el Museo del Abanico.

Consejo Provincial

La Comisión Permanente, acordó que el periodo voluntario para la cobranza de Cédulas Personales empiece el próximo día primero de Abril por el plazo reglamentario de dos meses en Alicante y su provincia.

Lo que se hace público para general conocimiento de los contribuyentes.

Alicante 28 marzo 1938.—El Presidente.—Ramón Llopi.

IDEAL CINEMA

Grandes Espectáculos Shanghai 1938

Septiembre de 1820

SOJIMIL DE VESA

Alimento completo a base de Soja, Uva y Naranja De venta en Farmacias

El monumento conmemorativo más imponente del mundo es el que Francia elevó en París a Napoleón...

La estatua, que se encuentra en el Boulevard Saint-Michel representa a dos químicos franceses: Pelletier y Caventou...

Antes de 1820 nadie conocía la quinina. Era entonces cosa difícil el tratamiento del paludismo...

Pelletier y Caventou iniciaron sus investigaciones sobre la corteza de quinina. Después de largos y minuciosos experimentos...

El descubrimiento fue el acontecimiento de más importancia del siglo pues merced a él los millones de seres expuestos al paludismo...

Para la profilaxis la Comisión del Paludismo de la Sociedad de Naciones recomienda una dosis diaria de 0.4 grados...

Salón Almagro GALLISTA TELEFONO 1300 - VAL. 14

Planchas-Hornillos

CASA PICHÓ

(CONTROL OBRERO)

Pascual y G. 11 - Telef. 17414. VALENCIA

Radio-Pilas-Estuchería-Ventiladores

MATERIALES ELÉCTRICOS

La Aviación Republicana envía su adhesión al Gobierno por medio de su Comité Político

Copia del comunicado: Barcelona 23 de Marzo de 1938. Excelentísimo Sr. Presidente del Consejo de Ministros Doctor D. Juan Negrín.

Presente Excmo. señor: Las Fuerzas Aéreas de la España Republicana que tantas muestras tienen dadas de su fidelidad al Gobierno...

Nuestra Aviación, se cree tener concepto del deber, y por tenerlo considera que, en la presente, contiene no puede haber más mediación ni compromiso que el de vencer en toda la línea y aplastar al fascismo.

Al dirigirse estas modestas líneas como testimonio de adhesión firme a V. E. como Jefe del Gobierno, lo hago también en sentido de admiración para V. E. para sus fieles colaboradores...

Con este motivo rogándole a V. E. estime esta comunicación como una expresión firme de nuestra voluntad, con un viva a la República y al Ejercito del Pueblo, le saluda atentamente. Por Fuerzas Aéreas El Comisario Político, Antonio Canizares Penalva.

Arte y artistas

ARTURO LLEDÓ Y SU COMPAÑIA El gran actor cómico alicantino, Arturo Lledó, ha formado compañía de revistas, a base de elementos forasteros y locales...

La primera obra que nos ofrecerá es «Las de los ojos en blanco», y luego seguirán, «Las de Villadiego» «El país de los tontos», etc. De supervedette, va la hermosa Charito Saez de Miera...

La parte masculina está formada por Arturo Lledó, primer actor y director, y por Antonio Riquelme, primer actor cómico, Angel Martínez va como tenor cómico...

Otros actores son F. Montoya, E. Dimifiana, R. Torres, F. Campello, A. Montoya y F. Ortiz. Maestros directores y concertadores son José María Requena y Diego Prieto.

PRO REFUGIOS

Esta noche se representa en el Principal, «La Alsaciana», por Lolita Pascual y Paco Latorre, y «El sexo débil», por Teresa Barrachina, Antonio Prieto, Arturo Lledó y Angel Martínez...

DOCTOR ESPUCH VIDAL del Hospital Provincial NUESTRO CARRERANLA ODDON Plaza del 14 de Mayo, 15. Frente a la Estación de Ferrocarril. Consultas de 11 a 1 y de 5 a 8.

Noticias Locales

En Madrid ha fallecido nuestro querido amigo y colaborador don Francisco Aznar Rodríguez, antiguo bajo cómico y luego jefe de los copistas de la Sociedad Española de Autores Liricos.

Como artista, demostró, además de ser un excelente cantante, mucha vis cómica, logrando hacer verdaderas creaciones de los personajes que interpretaba...

Hace unos diecisiete años marchó definitivamente a Madrid, ingresando en la Sociedad de Autores, donde por su laboriosidad e inteligencia logró un destacado puesto.

Ingenioso y con singular facilidad para versificar, también nos favoreció con poesías festivas y satíricas que eran muy leídas y elogiadas.

La noticia de su fallecimiento ha producido en Alicante intenso y verdadero sentimiento, pues era un viejo alicantino que poseía las cualidades características de los genuinos hijos de la «terreta».

El finado poseía vasta cultura, y fué un gran amante de las bellas artes, singularmente de la música. Estaba emparentado con el glorioso Gabriel Miró...

COMPRO máquinas de escribir usadas y máquinas registradoras "NATIONAL" y otras marcas Vicente Antón García

Problema resuelto con el SABON para lavar fregar. En breve se anunciará en este periódico los establecimientos que lo venderán. COMERCIANTES Pidan condiciones de venta o exclusiva provincial al distribuidor general F. GOMEZ LECHON. Drogueria Olympia. Gargues, 9.-VALENCIA

nuestra condolencia por tan dolorosa pérdida. Con el triste motivo del fallecimiento de su padre, se encuentra Alicante, procedente de Barcelona joven abogado y estimado nuestro, don Julio Selles Martín.

Sucesos

LAMENTABLE ACCIDENTE Sobre las diez y media de ayer, tren ascendente número 1800 de Red Nacional, al llegar al Puerto de Hierro, registró una sensible desviación. El recluta de la quinta del que viajaba en dicho tren, se asió excesivamente a una de las ventanillas, teniendo la desgracia de un tremendo golpe contra uno de los hierros del mencionado vagón, cual le produjo la muerte instantánea.

El desventurado recluta era el de Málaga y estaba evacuado Redován.

Carteler DEL S. U. E. P. C. N. T. PROGRAMA PARA HOY MARZO CENTRAL. Exito de la extraordinaria inauguración Metro DE MUJER A MUJER por Mirna Loy y Robert Monte MONUMENTAL La sublime película sevillana española VIDAS ROTAS por Maruchi Fresne y el niño to Girelli SALON ESPAÑA Dos sensacionales películas TAMESIS por Ann Town EL HOMBRE DEL ANTI BLANCO por Victor McLaglen

Lea Vd. EL LUCHADOR

Todos en función permanente las 5 de la tarde. La recaudación de hoy martes todos los salones, será destinada a la Semana Pro-Refugios.

Lea Vd. EL LUCHADOR

Lea Vd. EL LUCHADOR

Lea Vd. EL LUCHADOR